

Fecha: 10-01-2026

Medio: Tiempo 21

Supl. : Tiempo 21

Tipo: Noticia general

Título: Multigremial de La Araucanía alerta sobre persistencia de la violencia en la Macrozona Sur tras balance 2025

Pág. : 11

Cm2: 353,1

VPE: \$ 339.692

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

## Multigremial de La Araucanía alerta sobre persistencia de la violencia en la Macrozona Sur tras balance 2025

La Multigremial de La Araucanía dio a conocer su Balance Anual de la Crisis de Seguridad en la Macrozona Sur, documento que entrega una radiografía del escenario de violencia que afecta principalmente a las regiones de La Araucanía y Biobío. Según el informe, durante 2025 se produjo en promedio un atentado cada seis días, manteniendo a la zona bajo un clima de inestabilidad y preocupación para sus habitantes y sectores productivos.

El reporte detalla que entre marzo de 2022 y el 31 de diciembre de 2025 se han registrado 653 atentados terroristas, mientras que al cierre de 2025 La Araucanía acumuló 1.323 días bajo estado de excepción constitucional, reflejando la prolongación de las medidas extraordinarias para enfrentar la situación de seguridad.

En comparación con 2024, los

*El gremio informó que durante 2025 se registró en promedio un atentado cada seis días y que, pese a una baja respecto del año anterior, la crisis de seguridad sigue siendo uno de los principales desafíos para la zona.*



atentados disminuyeron un 20% en La Araucanía y un 52% en la Región del Biobío. No obstante, la Multigremial advierte que la violencia continúa siendo significativa, especialmente a través de los ataques incendiarios, que representan el 75,8% de los hechos registrados.

A nivel histórico, la base de datos del gremio señala que entre 2002 y 2025 se contabilizan 66 muertes asociadas al terrorismo en la Macrozona Sur. En paralelo, el informe revela que el 56,9% de los incendios rurales del país ocurre en Biobío y La Araucanía, sumando

2.511 siniestros, lo que agrava el impacto social, económico y ambiental de la violencia.

El documento también aborda la política de tierras, indicando que entre 1993 y 2025 la superficie de tierras indígenas aumentó en más de 300 mil hectáreas. Sin embargo, la Multigremial sostiene que esta política se ha centrado en la transferencia de predios sin asegurar condiciones de productividad, empleo e ingresos sostenibles para las comunidades beneficiadas.

Finalmente, el gremio planteó como principales desafíos para el período que viene una mejor gestión del Estado, mayores niveles de seguridad, una coordinación más efectiva entre las instituciones públicas y un entorno que permita incentivar la inversión en la Macrozona Sur. [T2](#)